

Editorial

Navegando la era postpandemia: Desafíos y Oportunidades en un Mundo en Transformación

LISETH DAYANA RODRÍGUEZ VIDARTE*

JORGE ENRIQUE RAMIREZ MARTINEZ**



El mundo ha atravesado un período de profunda transformación en los últimos años, marcado por la pandemia de COVID-19. Esta crisis global ha impactado en todos los ámbitos de la sociedad, desde la salud y la economía hasta la educación y la política. En este contexto de cambio y adaptación, surge la necesidad de comprender las nuevas realidades y los desafíos que enfrenta la humanidad.

El Volumen 15 Número 2 de la Revista Episteme, titulado “Innovación y Sostenibilidad en la Era Postpandemia: Desafíos y Oportunidades en Múltiples Sectores”, ofrece una valiosa contribución a esta tarea. La revista adopta un enfoque multidisciplinario, abarcando desde la educación y el derecho hasta la economía, las finanzas y el género, para brindar una perspectiva integral de los desafíos y oportunidades que surgen en la era postpandemia.

Explorando nuevas fronteras en la educación:

El volumen explora el potencial de la inteligencia artificial (IA) para transformar la educación, destacando su capacidad para personalizar el aprendizaje, automatizar tareas administrativas y mejorar la accesibilidad a la educación. Se examinan los retos y oportunidades que presenta la implementación de la IA en el ámbito educativo, considerando las implicaciones éticas y pedagógicas de su uso.

Abordando los desafíos de la salud y el bienestar:

La revista analiza los riesgos laborales asociados a la modalidad de trabajo en casa durante la pandemia, destacando la importancia de la salud física y mental de los trabajadores. Se

*Abogada Cum Laude. Profesional en procesos disciplinarios en Seguridad Estelar LTDA. Joven investigadora y gestora de la Dirección de Investigación e Innovación de la Universidad Santo Tomas Seccional Villavicencio. Correo: lisethdayana10@gmail.com

**Director de Investigación e Innovación de la Universidad Santo Tomas Seccional Villavicencio. Correo: dir.investigaciones@ustavillavicencio.edu.co

exploran las experiencias de la comunidad LGTB+ en el contexto del envejecimiento, poniendo de relieve las necesidades y desafíos específicos que enfrentan este grupo poblacional.

Navegando por un panorama jurídico en constante evolución:

El volumen examina los cambios políticos y las nuevas figuras contractuales emergentes, como los contratos Blockchain y los Smart-Contracts. Se analiza la validez jurídica de estos nuevos instrumentos y su impacto en el panorama legal, considerando las implicaciones para el derecho contractual y el derecho comercial.

Impulsando la sostenibilidad económica y ambiental:

La revista se centra en las estrategias para reactivar el sector turístico en la pospandemia, identificando los factores críticos de éxito para la recuperación económica del sector. Se estudian las oportunidades y retos que enfrentan las empresas del sector Oil & Gas en la transición energética justa, considerando

las implicaciones ambientales, sociales y económicas de este proceso. Además, se analiza el potencial de la economía circular y la moda ecológica para generar valor y sostenibilidad en la industria textil y en otros sectores productivos.

Promoviendo la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible:

El volumen presenta un estudio sobre las técnicas agroecológicas para la producción de yuca (*Manihot esculenta*) para el consumo familiar, promoviendo prácticas agrícolas sostenibles y resilientes al cambio climático. Este estudio es de gran interés para los investigadores, profesionales y agricultores que trabajan en el desarrollo de sistemas agrícolas sostenibles y resilientes al cambio climático.

El Volumen 15 Número 2 de Episteme se posiciona como una herramienta fundamental para investigadores, estudiantes y profesionales interesados en comprender los desafíos y oportunidades que surgen en la era postpandemia. La revista ofrece un análisis riguroso y actual de diversas temáticas, destacando la importancia de la innovación, la sostenibilidad y la inclusión para un futuro más próspero y equitativo.



